
・現在の仕事内容は？

登記部門の商業法人係で，会社や法人の登記事務を担当しています。お客様から提出された会社や法

人の設立登記や役員変更登記申請について，内容に不備がないか，添付書面が不足してないかなどを調

査しています。

・仕事でやりがいを感じるときは？

私はまだ経験が浅く，分からないことやできないことも多いのですが，

その中でも分かることや一人でできることが増えたときであったり，お

客様にうまく説明ができ，感謝されたときに，やりがいを感じています。

・今の仕事で心掛けていることは？

根拠を理解しながら仕事をすることです。法務局の業務は，法律に基づいて行われているので，自分

が行っている業務は何を根拠として行っているのかを意識しながら，適正な業務を行えるよう心掛けて

います。

・法務局を志望した理由は？

家族に不動産関係の仕事をしている者がいるため，不動産の登記事務を取り扱っている法務局に興味

を持ちました。また，社会生活の基盤となる重要な業務を幅広く取り扱っている点にも魅力を感じ，法

務局を志望しました。

・今後やってみたい仕事は？

人権擁護課で，人権啓発活動に携わり，思いやりのある社会づくりに貢献したいです。

・リフレッシュ方法は？

最近は，新型コロナウイルスの影響もあり，休日は家にいることが多い

ので，映画鑑賞をしてリフレッシュをしています。また，毎週水曜日の定

時退庁日には，天気が良ければウォーキングをし，適度な運動でリフレッ

シュをしています。

・法務局の職場は女性にとって働きやすい職場ですか？

福利厚生が充実しており，働きやすい職場だと思います。私も将来的には，育児休暇等を取得しなが

ら家庭と仕事を両立させ，法務局で長く働きたいと思っています。

・法務局に興味を持っている方へのメッセージをお願いします

法務局では，社会のために働くことができるだけでなく，日々の業務や研修制度などにより，スキル

アップを図ることができます。そのため，とてもやりがいと魅力のある職場です。法務局に興味を持っ

てくださった方は，ぜひ説明会等に参加し，法務局についてもっと知ってもらいたいと思います。皆様

と一緒に働ける日を楽しみにしています。

福井地方法務局登記部門 係員 高橋杏佳（令和２年入局）



・現在の仕事内容は？

支局の総務係で，庶務，会計，供託及び戸籍の業務を行っています。特に，供託申請の処理と照会の

回答に関する事務を担当しています。

・仕事でやりがいを感じるときは？

供託の照会を例にすると，経験したことのない照会事案に取り組み，新しい知識と今までよりも効率

的な業務の進め方を習得できたときにやりがいを感じます。

・今の仕事で心掛けていることは？

法務局の仕事は，根拠法令に基づいており，根拠法令を確認すること

を心掛けています。また，総務係は，様々な業務を行うので，優先順位

をつけて仕事をするよう心掛けています。

・法務局を志望した理由は？

公務員である父の影響により，小さい頃から，公務員になりたいと考えていました。そして，法務局

は，登記，戸籍，供託，人権擁護及び訟務といった様々な業務を取り扱っており，それらを経験して自

分の適性を考えたいと思い志望しました。

・職場の雰囲気は？

優しい方が多く，職場の雰囲気が穏やかなので，働きやすく，業務をする際には集中することができ

ます。

・今後やってみたい仕事は？

戸籍事務に興味があります。現在，支局における戸籍事務として，報告物の作成と市町からの照会の

一部を担当していますが，今後，本局戸籍課における戸籍事務も経験し，業務内容の違いについて理解

したいです。

・リフレッシュ方法は？

毎日のリフレッシュ方法は，昼食の弁当と夕食を作ることです。

同じ食材を使用しても飽きないように様々な味付けを考えることが

とても面白いです。

毎週のリフレッシュ方法は，週に数回カクテルを作ることです。

スタンダードカクテルのほか，オリジナルカクテルも作るのですが，

時間を忘れて，没頭しています。

・法務局に興味を持っている方へのメッセージをお願いします

法務局の仕事は，法律を扱っており，奥が深くて難しい仕事ですが，その分，仕事に大きなやりがい

を感じます。

さらに，業務を通じて，法律の知識や計画性，行動力などを身に付けることができ，これらの能力は

人生においても役に立ちます。とても魅力的な職場であるため，是非，当局での勤務を希望してほしい

です。一緒に働ける日を楽しみに待っています。

福井地方法務局敦賀支局 係員 稲垣寛之(平成３０年入局)



・現在の仕事内容は？

支局の総務係で，戸籍，供託，人権擁護，訟務及び自筆証書遺言書

保管事務を行っています。戸籍というと，各種届出の提出先である市

町の業務というイメージがあると思いますが，法務局では，戸籍事務

の取扱いについて市町から照会があった際に助言したり，市町の担当

者を招集して届書の確認を行う互審会を開催したり，市町の担当者に

対して研修を行うなどの業務を行っています。

・今の仕事で心掛けていることは？

総務係では，多分野の業務を並行して行う必要があるため，常に個々の業務につきスケジューリング

し，期限に間に合うよう心掛けています。

また，お客様への回答は，しっかり根拠を確認した上で，正確に分かりやすく伝えるようにしていま

す。

・法務局を志望した理由は？

家族に公務員がいて，幼い頃から公務の魅力について聞いていました。

多くの官署がある中から法務局を志望した理由は，大学時代に学んだ法律等の知識をいかせると思っ

たからです。

・職場の雰囲気は？

担当業務を遂行するに当たり，方向性や判断に迷うようなことも，協議が日常的に行われているので，

相談しやすい職場だと思います。

・今後やってみたい仕事は？

何度か経験していますが，登記事務です。「所有者不明土地」により，まちづくりのための公共事業

が進まないなどの問題が生じています。不動産の相続登記の促進の方策として，法定相続情報証明制度

や長期相続登記等未了土地の解消作業があり，これらの業務に携わりたいと思っています。

・リフレッシュ方法は？

週末に，家族とゆっくり話したり，子どものピアノの練習を聴いたりして，平日の疲れを癒やしてい

ます。

・法務局の職場は女性にとって働きやすい職場ですか？

子どもを出産した後に育児休暇を取得し，育児に専念させていただき，

子どもの成長を間近に見守ることができました。男女ともに，法務局には

様々な休暇制度等があるので，職員の置かれている状況に応じて利用する

ことができます。法務局は，仕事と家庭の両立がしやすく，働きやすい職

場だと思います。

・法務局に興味を持っている方へのメッセージをお願いします

まずは，業務説明会等の機会に，法務局の仕事内容について説明を聞き，職場の雰囲気を体感しても

らいたいと思います。

法務局は，登記，戸籍，供託，人権擁護，訟務及び自筆証書遺言書保管事務の多岐にわたる業務を行

っています。入局して数年は，一つの業務に偏ることなく，様々な部署で経験を積むことになるでしょ

うが，多くの業務を経験していくうちに，相互の業務が関連していることが分かり，広い視野で法務局

の業務を見れるようになるので，そこが楽しいところだと思います。ぜひ，法務局を希望してください。

福井地方法務局武生支局 総務係長 齊藤由紀恵（平成９年入局）


